

DIE ENERGIE VON WIEN

geht VoRaus aus Gas!



Raus aus Gas. Rein in die Fernwärme.

Für ein klimaneutrales Wien 2040 ist es wichtig, die Wärmeversorgung ohne fossile Energien zu sichern. Dafür brauchen wir Fernwärme.

Bereits jetzt gibt es in Wien über 1.300 km Fernwärmeleitungen und es werden jährlich mehr. Wir fokussieren den Ausbau dabei auf die dicht bebauten, innerstädtischen Gebiete, da dort der meiste Wärmebedarf besteht. Wo weniger dicht bebaut ist, setzen wir auf andere erneuerbare Wärmelösungen wie Wärmepumpen. Bis 2040 bringen wir damit 600.000 Wohnungen raus aus Gas und rein in eine CO₂-neutrale Wärmeversorgung.

UNSERE DREI LÖSUNGEN FÜR KLIMAFREUNDLICHE FERNWÄRMEVERSORGUNG.

Wir investieren massiv in den Gasausstieg und verfolgen dabei drei Strategien:

- Abwärme und Großwärmepumpen
 Bei vielen Betrieben entsteht in der Produktion Wärme als Nebenprodukt.
 Um noch mehr dieser Abwärme nutzen zu können, errichten wir in WienSimmering eine der leistungsstärksten Großwärmepumpen Europas. Im
 Vollausbau versorgt die Anlage ab 2027 bis zu 112.000 Wiener Haushalte.
- Tiefengeothermie

 Durch die Errichtung der ersten Tiefengeothermie-Anlage für Wien können wir künftig das riesige Thermalwasservorkommen unter der Stadt nutzen und setzen damit einen Meilenstein in Richtung klimaneutraler Großstadt. Ab 2026 werden bis zu 20.000 Wiener Haushalte mit grüner Wärme aus der Tiefe versorgt. Bis 2030 sogar bis zu 125.000.
- Dekarbonisierung unserer Kraftwerke
 Unsere Wärmeerzeugung muss nachhaltig von fossilem Gas auf grünes
 Gas umgestellt werden. Der weltweit erste Betriebsversuch ist uns bereits
 geglückt: Im Kraftwerk Donaustadt testen wir derzeit den Einsatz von
 grünem Wasserstoff und erste Ergebnisse sind vielversprechend für uns
 und für die Klimawende.

WIR STARTEN IN VIER PIONIERGEBIETEN. UND IHR GEBÄUDE LIEGT MITTENDRIN.

Bisher haben wir das Fernwärmenetz nur auf Anfrage und in Abstimmung mit unseren Kund*innen ausgebaut. Immer dann, wenn es eine Leitung in der direkten Umgebung gibt und sich der Anschluss für alle rechnet. Um den Fernwärmeausbau rascher voranzubringen, müssen wir in Quartierslösungen denken.

Als größter Energielieferant Wiens leisten wir unseren Beitrag zur Wärmewende und investieren allein in den nächsten fünf Jahren über eine Milliarde Euro. Denn: das Netz soll stets erweitert und Fernwärme in nur 16 Jahren klimaneutral erzeugt werden.

Damit das gelingt, zünden wir in vier Pioniergebieten den Turbo und gehen voRaus aus Gas: Wir bauen das Fernwärmenetz aus, bevor es Kund*innen-Verträge gibt. Das heißt, wir gehen für die beschleunigte Nachverdichtung der Fernwärme bei über 1.500 Gebäuden – auch Ihrem – in finanzielle Vorleistung.



WAS BEDEUTET DAS FÜR SIE?

A

Wir kommen in den nächsten Monaten auf alle Hauseigentümer*innen und -verwaltungen zu – unsere Expert*innen beraten sie zum Fernwärmeanschluss. Mieter*innen in einem Pioniergebiet können sich bei Interesse zum Status Ihres Fernwärmeanschlusses an Hauseigentümer*innen und -verwaltungen wenden.



Wien Energie

Thomas-Klestil-Platz 14 1030 Wien